
Le canton de Neuchâtel organise une session inclusive. 

La session inclusive est une réunion politique. 

La session inclusive a lieu le 13 juin 2024. 

Des personnes avec handicap et des politiciens  

participent à la session inclusive. 

Les participants vont parler des droits politiques  

des personnes avec un handicap. 

Les participants vont aussi parler de 2 pétitions. 

On fait une pétition quand on veut demander quelque chose  

à une autorié. 

Une autorité est un groupe de personnes qui décide. 

Par exemple,  

 le Canton 

 l’Etat 

Les personnes qui sont d’accord avec la pétition peuvent signer. 

Après les signatures, la demande est envoyée à une autorité. 

  



Pétition 1 

La pétition 1 parle de la place des personnes avec un handicap  

dans la politique. 

La pétition demande 3 choses au Grand Conseil : 

1. Mettre des quotas dans les partis politique 

Un quota est un nombre qu’on est obligé de respecter. 

Les personnes avec un handicap ont le droit  

d’être dans un parti politique. 

La pétition demande de mettre un quota  

de personnes avec handicap dans les partis politiques. 

Comme ça, c’est plus équitable. 

Les personnes avec un handicap sont mieux représentées. 

 

2. Adapter les lieux 

Les lieux de réunion et de campagne doivent être adaptés  

pour les personnes avec un handicap. 

Par exemple : 

 Les personnes en chaise roulante peuvent aller facilement 

dans ces lieux. 

 Il y a des toilettes adaptées. 

 Il y a une personne qui parle la langue des signes. 

 Il y a des textes en braille. 

 Il y a des textes simplifiés. 

 Il y a des enregistrements audios. 

  



Comme ça, tout le monde peut participer. 

Par exemple : 

 Les personnes sourdes 

 Les personnes aveugles 

 Les personnes en chaise roulante 

 

3. Changer la loi sur les droits politiques  

Dans le canton de Neuchâtel, il y a une loi sur les droits politiques. 

La loi enlève les droits politiques à certaines personnes. 

Par exemple, les personnes qui ont un curateur ou une curatrice  

de portée générale. 

Ce sont les personnes qui ne peuvent pas prendre elles-mêmes 

de décisions importantes. 

On ne demande pas l’avis des personnes. 

Cela se fait tout seul. 

La loi est trop générale. 

La loi est injuste. 

La pétition demande de changer cette loi. 

 

Vous êtes d’accord avec la pétition ? 

Alors vous pouvez signer. 

  



Pétition 2 

La pétition 2 parle d’adapter les choses  

pour les personnes avec un handicap. 

La pétition demande 7 choses au Grand Conseil : 

 

1. Adapter la communication politique 

Il faut adapter plusieurs choses  

pour les personnes avec un handicap. 

Par exemple : 

 Les informations politiques 

 Les programmes 

 Les consignes pour voter 

La pétition demande : 

 Des textes en braille pour les personnes aveugles 

 Des textes simplifiés 

 Des enregistrements audios 

 Des traductions dans plusieurs langues 

 

2. Adapter les sites internet 

Les site internet doivent être adaptés  

pour les personnes avec un handicap. 

Il y a des consignes à respecter. 

Les consignes sont dans un guide. 

Les autorités doivent utiliser le guide. 

 

  



3. Utiliser des aides informatiques 

Il y a plusieurs aides informatiques  

pour les personnes avec un handicap. 

Par exemple, les sous-titres dans une vidéo.  

Il faut utiliser ces aides. 

 

4. Permettre le vote sur internet. 

Il faut utiliser le vote sur internet. 

Comme ça, les personnes avec un handicap  

peuvent voter depuis chez elles. 

C’est plus facile pour elles. 

 

5. Adapter les lieux 

Les lieux des réunions et les bureaux de vote doivent être adaptés 

pour les personnes avec un handicap. 

Par exemple avec : 

 une rampe ou un ascenseur 

 des toilettes adaptées 

 des panneaux pour savoir où il faut aller 

 des textes en braille 

 

6. Encourager les personnes avec un handicap dans la politique 

Il faut encourager les personnes avec un handicap  

à participer à la vie politique. 

Il faut aussi créer des programmes d’aide  

pour les personnes avec un handicap. 

Les autorités doivent mettre de l’argent pour ces programmes. 

 



7. Former les gens aux problèmes  

des personnes avec un handicap 

Tout le monde doit aider les personnes avec un handicap  

dans la politique. 

C’est parfois difficile. 

Il faut parler des problèmes des personnes avec un handicap  

dans la politique. 

Tout le monde doit connaître ces problèmes. 

Et il faut aussi expliquer aux gens  

comment aider les personnes avec un handicap. 

Comme ça, les gens peuvent mieux aider  

les personnes avec un handicap. 

 

Vous êtes d’accord avec la pétition ? 

Alors vous pouvez signer. 


